
 

GRUPPO CONSILIARE  LA COMUNE DI FERRARA 

       Ferrara, 3 Dicembre 2024 

 

Al Presidente del Consiglio Comunale 

       Al Signor Sindaco 

 
Oggetto: Mozione con procedura ai sensi dell’Art. 102 c. 6 (cd. Jolly) sul ruolo pro 
attivo del Comune nel contrasto alla realizzazione dell’impianto di biometano di 
Gaibanella 
 

Premesso che 
 
- è in corso la Conferenza di Servizi presso ARPAE – SAC per il rilascio 
dell’autorizzazione unica alla realizzazione e l’esercizio di un impianto di produzione 
di biometano, di potenza pari a 250 smc/ora, situato in località Gaibanella, Comune 
di Ferrara (FE), a fronte della richiesta della Società Biofe srl; 
 
 
- l’Amministrazione comunale, con Delibera di Giunta, ha espresso parere contrario 
per quanto riguarda il rilascio del Permesso di Costruire in Deroga di tale impianto, 
in quanto dalle tavole di progetto l’opera risulta in contrasto con quanto disposto 
dall’art. 119.11  delle NTA del RUE “Distacchi fra gli edifici”, essendo alcuni edifici 
storici ad una distanza inferiore ai 300 m. dall’area dell’impianto, l’insediamento 
produttivo di Gaibanella  e la Borgata Stazione ad distanza inferiore ai 1000 metri e il 
Polo funzionale dell’Ospedale di Cona ad una distanza inferiore ai 3000 m.; 
 
- in data 2 dicembre 2024, il Consiglio Comunale di Ferrara, all’unanimità, ha 
espresso parere contrario per quanto riguarda il rilascio del Permesso di Costruire in 
Deroga di tale impianto, in quanto dalle tavole di progetto l’opera risulta in 
contrasto con quanto disposto dall’art. 119.11  delle NTA del RUE “Distacchi fra gli 
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edifici”, essendo alcuni edifici storici ad una distanza inferiore ai 300 m. dall’area 
dell’impianto, l’insediamento produttivo di Gaibanella  e la Borgata Stazione ad 
distanza inferiore ai 1000 metri e il Polo funzionale dell’Ospedale di Cona ad una 
distanza inferiore ai 3000 m.; 
 

Ricordato che 
 
- a soli 170 metri dal sito su cui si dovrebbe realizzare l’impianto  di biometano, 
esiste un impianto di biogas attivo dal 2012, per il quale  è stata avanzata dalla 
Società Valgrande, titolare dell’impianto, una richiesta al Comune di Ferrara di 
Procedura Abilitativa Semplificata per l’ampliamento e riconversione per la 
produzione di biometano; 
 

Considerato che 
 
- Il Comune è pienamente titolato in sede di Conferenza di Servizi a far valere le 
tematiche indicate in premessa, distanze dagli edifici e cumulo degli impatti, oltre a 
quelle individuate nelle osservazioni dei cittadini, traffico indotto e emissioni 
odorigene dovute dalla presenza degli impianti, con adeguata motivazione su 
ciascun punto considerato, e pretendere che se ne tenga nel debito conto anche ai 
fini del procedimento di Autorizzazione Unica Ambientale (AUA), considerando 
dette tematiche preclusive dell’autorizzazione alla realizzazione dell’impianto 
(Parere del Settore Governo e Qualità del territorio della Regione Emilia Romagna – 
PG/2024/1034567 – del 24/09/2024) 
 

Il Consiglio Comunale di Ferrara impegna il Sindaco e la Giunta comunale 
 
- ad attivarsi concretamente in sede di Conferenza dei Servizi; 
 
- a dare seguito al sostegno dell’iniziativa del gruppo dei cittadini di Gaibanella.  In 
particolare, in caso di rilascio dell’autorizzazione alla realizzazione dell’impianto ad 
affiancarsi e sostenere il  gruppo di cittadini nelle azioni  legali possibili per  ricorrere 
contro la decisione, mettendo a disposizione gli uffici comunali e risorse adeguate 
per procedere al suddetto ricorso; 
 
- ad attivare interlocuzioni di carattere politico a tutti i livelli: provinciale, regionale e 
statale, con particolare riferimento al tema del cumulo degli impatti e della 
mancanza di una cabina di regia che valuti la complessità e la sommatoria degli 
interventi; 
 
-  ad inserire nel PUG, se non presente, la determinazione delle distanze minime per 
la localizzazione degli impianti dai centri urbani, in ragione del fatto che, anche la 



sola assunzione del piano potrebbe risultare utile per attivare in salvaguardia tale 
decisione. 
 

La Presidente del Gruppo La Comune di Ferrara 
          Consigliera Comunale Anna Zonari 
 


